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¿Qué quieren los socios? 

Durante los próximos 4 años tenemos el firme propósito de lograr que 

SEMERGEN sea la sociedad de referencia para la Atención Primaria, ante la 
Administración, ante los ciudadanos y ante los médicos; para ello hemos 

establecido un plan de acción que cubre diversos aspectos: plan de 
comunicación, establecimiento de alianzas con otras organizaciones 

profesionales, modernización de nuestra estructura organizativa, aumentar la 

capacidad ejecutiva de las juntas autonómicas de nuestra sociedad y 
evidentemente y de forma fundamental, hacer una oferta amplia y de gran 

calidad de actividades formativas  

 

Pero, muchas veces, nos preguntamos si logramos satisfacer las expectativas o 
las necesidades de los socios. Es verdad, que SEMERGEN aglutina a 

diferentes tipos de médicos (y esto es algo de lo que nos sentimos orgullosos): 
residentes de medicina de familia, jóvenes al inicio de su carrera profesional, 

médicos titulares y APD, médicos del ámbito urbano y rural, méd 



Aun así, en estos próximos años queremos conocer más a fondo la opinión de 

los socios, qué respuesta esperan que demos ante los problemas que afligen la 
Atención Primaria de nuestro país: la falta de médicos, la crisis del modelo 

asistencial, el aumento progresivo de la cartera de servicios, la prescripción 

enfermera, la prescripción 

Queremos ser una sociedad abierta, donde se escuche vuestra voz, en la era de 

los avances tecnológicos todos estamos cerca, aunque sea virtualmente; la 

página web es un espacio de comunicación donde constantemente se renueva 
la información, allí puedes encontrar el correo electrónico de los principales 

responsables de SEMERGEN, todos ellos con vocación de servicio al socio. Y 
también, desde hace seis 

Quizás nadie lea esta edito 

Carta del vicepresidente 3º  

Paloma Casado  

Vicepresidenta 1ª de SEMERGEN  

 

Dr. Ramón García-Noblejas, presidente del XXX 

Congreso Nacional de SEMERGEN en Valencia 



 

¿Qué representa el lema del Congreso de este año 

Pues es muy sencillo, estamos queriendo expresar la situación actual en la que 

se encuentra la AP y a la vez, el ampliar horizontes quiere expresar que, o se 

produce un cambio en el concepto y en la estructura de la AP, o termina de 
desaparecer bien por falta de profesionales, que huyen de la especialidad de 

MFyC, o bien por una absorción de  

Esto sí que es sencillo de contestar, ya que Valencia se ha convertido en la 

ciudad de referencia para grandes eventos, además, es una ciudad milenaria 

dentro de una ciudad moderna. A esto hay que añadir que tenemos las 
condiciones necesarias para ello, con gran volumen de infraestructura 

hotelera, muy buenas comunicaciones y con gran accesibilidad desde 

cualquier punto de España. Por último, los grandes eventos realizados 
últimamente así lo aconsejan y sobre todo porque la gente que vivimos aquí 

somos abiertos y buenos anfitriones de los viajeros, porque 

Entrevista  

Para un médico de Atención Primaria, ¿qué puede ofrecer este Congreso 

para su formación? Bien, como en todos los congresos de SEMERGEN, la 
variada oferta formativa con más de 36 talleres, 8 mesas de actualización, 4 

foros de debate y 3 aulas de trabajo, hacen que se puedan actualizar en 
prácticamente todos los campos donde uno crea que está más necesitado, al 

estar toda la formación acreditada por SEAFORMEC. Esto significa que el 

contenido es adecuado para un buen reciclaje, es más, en nuestro DPC-AP 
prácticament 

incluidos en el mismo. Además, gracias a la ayuda de la industria 
farmacéutica, se hará también una puesta al día a nivel t 



¿Cuáles son las novedades desde el punto de vista científico de este año con 

respecto a congresos anteriores? Una de las novedades que a mí 
personalmente me ha gustado mucho es el tema de las aulas, como son las de 

neurología, salud mental y s 

por 12 estancias que harán que aquellos que pasen por la misma (unos 200 
congresistas) resuelvan todas las dudas que puedan tener. Es también algo 

muy querido por mí, el foro de debate de AP, donde un grupo de expertos 

nacionales y europeos, así como la administración na 

junto con representantes de las sociedades, debatirá 

nuevo modelo si el actual no nos sirve o es inviable. ¿Y las que van más 

dirigidas al público general?  

Bueno, se va a realizar una jornada con alumnos de un colegio y se va a 

invitar a bomberos y policía local a unos talleres de RCP básica y uso de 
desfibriladores semi-automáticos. Habrá una jornada en colaboración con el 

banco de sangre, d 

de la donación de sangre durante la cual esperamos que un máximo de 
congresistas y público en general done sangre durante el transcurso de est 

Así mismo se está preparando una marcha a pie por el viejo y a la vez 
moderno cauce d 

al finalizar se realizará una toma de tensiones… ¿Existen ya cifras en cuanto 

a inscripciones y trabajos presentados al Congreso? Le puedo decir ya que 
el total de comunicaciones que se han presentado al Congreso sobrepasan las 

300 y que tal como está el ritmo de inscripciones y extrapolando datos con 
congresos anteriores se sobrepasarán los 6.000 inscritos al mismo. Una vez 

más,  

el congreso con más afluencia de congresistas, lo que demuestra la calidad 
científica del mismo y el grado de aceptación que se  

Como presidente de SEMERGEN-Valencia, ¿cómo valora en la 

actualidad la Atención Primaria en su comunidad? Referente a la situación 
de la AP en mi comunidad, esta no se salva de la escasez de médicos que el 

resto de la Comunidad pa 

emigrando a comunidades vecinas donde encuentran una mayor estabilidad en 

el empleo a la vez que unas remuneraciones mayores. Hemos llegado a estar a 

la cabeza en algunas cosas de carácter económico como era la hora de guardia, 
pero en la actualidad, comunidades com 



comunidades está realizando jornadas laborales de 35 horas semanales, es 

decir, no se trabaja el sábado, y, si se hace, es en atención continuada. El 
hecho de haberse implantado el sistema informático ABUC ASIS, ha reducido 

parte de la burocratizació 

realizado un plan de desburocratización que cuando esté al cien por cien 
supondrá una mejora importante.  

Aún estamos con números de TAS altos, con más de 1.700-1.800 por médico, 

y algunos están por encima de 2,00 

¿Desea formular algún propósito de bienvenida a los congresistas que 

vengan a la ciudad de Valencia? Sí, por supuesto, quiero desde aquí hacer un 
CRIDA, un llamamiento a todos los médicos que ejercemos en el ámbito de la 

AP, para que vengáis a este vuestro y nuestro congreso, es el XXX Congreso 

Nacional, aquí os vais a encontrar con un contenido científico excelente y 
además os puedo asegurar que el resto de actos que tenemos previs 

toVa 

La Conferencia Nacional de Decanos de 
FacultaNoticias SEMERGEN  

pañolas avala el proyecto de Desarrollo Continuo 

(DPC-AP) de SEMERGEN SEMERGEN acaba de conseguir el 

aval de la Conferencia Nacional de Decanos de Facultades de Medicina 

españolas para su Proyecto de Desarrollo Profesional Continuo en Atención 

Primaria (DCP-AP) y está a la espera de recibir también el aval de la 
Federación de Asociaciones Científico Médicas Españolas (FACME), que 

resp 

 

septiembre de 2007, y consolida una iniciativa que actualizará la formación 
del médico de familia en sus competencias profesionales. “Tras mantener 

numerosas reuniones con la Conferencia Nacional de Decanos, en las que la 
recepción por su parte fue magnífica, hemos conseguido refrendar su a 

lo que supone el respa 

la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN). DPC-

AP SEMERGEN La sociedad actual exige a los profesionales una revisión 

periódica de su trayectoria profesional, por lo que se hace necesario que las 



organizaciones profesionales establezcan procedimientos de revalidación 

periódica de sus miembros. Por ello, SEMER 

organizaciones profesionales, básicamente a las Sociedades Científicas, 

promover entre sus miembros iniciativas que faciliten el camino a la 

excelencia. En este sentido, el DPC-AP será un instrumento fundamental para 
implementar estos procesos de revalidación y, además, constituye un proye 

los médicos de familia que deseen adquirir, mantener y mejorar sus 

competencias profesionales en conocimientos, habilidades y actitudes. Según 
el presidente de SEMERGEN, “para la implementación de este proyecto, 

SEMERGEN dispone de la estructura y ex 

punto de inicio del DPC-AP” 

Más de 150 médicos de Atención Primaria se reúnen en 

el IX Congreso de Atención Primaria de Castilla-La 

Mancha Durante los pasados días 5 a 7 de junio de 2008 se ha celebrado 

en Guadalajara el IX Congreso de Atención Primaria de Castilla-La 

Mancha, organizado por la Soc 

de Atención Primaria de Castilla-La Mancha (SEMERGEN Castilla-La 
Mancha) y la Sociedad Castellano-Manchega de Medicina Familiar y 

Comunitaria (Scamfyc). El Congreso fue inaugurado por el Director General 

de Calidad Asistencial del SESCAM, D. Rodrigo Gutiérrez, con el 
acompañamiento de la Delegada de Sanidad, el responsable del Ayuntamiento 

y los presidentes de las Sociedades Científicas convocantes. Además, con 
posterioridad, hubo una recepción oficial por parte del Alcalde de Guadal 

El nivel científico de las mesas clínicas fue muy alto, destacando aquellas 

relacionadas con “Nuevas técnicas en Atención Primaria”, “Salud Mental” y 
“Manejo de la anticoagulación en Atención Primaria”, junto a la novedad y 

problemática actual de las preguntas planteadas en la primera mesa “¿De 

verdad podemos?”, la mesa de casos clínicos presentados el sábado, la nutrida 
asistencia a todos los talleres y la conferencia de clausura sobre la inteligencia 

artificial, además de las comunicaciones orales y en póste 



 

Los médicos de Atención Primaria piden medidas para 

que la población utilice bien las urgencias  

Ésta ha sido una de las demandas realizadas en el marco del X Congreso de 

SEMERGEN-Galicia, que ha reunido en Santiago de Compostela, los días 13 

y 14 de junio, a más de 300 médicos de AP de toda la comunidad gallega.  

El Congreso, inaugurado por el Secretario General del SERGAS, D. Cayetano 
Rodríguez, ha tratado temas como los errores traumatológicos, la obesidad, las 

urgencias, las infiltraciones, los trastornos del estado de ánimo en el paciente 
anciano o una nueva guía clínica sobre la hipertensión arterial.  

Mejor uso de los recursos sanitarios en Urgencias  

Los recursos sanitarios deben dedicarse para asistir a quien los necesita de 
verdad y no para atender la demanda que llega por orden de llegada: así 

concluye un estudio realizado por tres especialistas del Punto de Atención 

Continuada (PAC) de Santiago, y presentado en el marco de este Congreso.  

Por este motivo, SEMERGEN pide que se tomen medidas que tengan en 

cuenta la percepción de la necesidad y el tipo de atención del usuario, el 
conocimiento de la oferta de servicios sanitarios disponibles y su contexto 

vital previo. Eso debe formar parte de la cultura sanitaria colectiva “que no 

permita el insolidario e individualista despilfarro del inadecuado uso de los 
servicios de AP y continuada”, señala el Dr. Sergio Cinza Sanjurjo, presidente 

de SEMERGEN-Galicia y presidente del X Congreso de SEMERGEN-
Galicia.  

Los enfermos mentales tienen menor esperanza de vida 

y una mayor pen hipertensión, obesidad, diabetes y 

enfermedarespiratorias  



 

Organizado conjuntamente por la Sociedad Española de Psiquiatría (SEP) y la 

Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN), con una 
asistencia de más de 250 médicos, se ha celebrado el IV Encuentro-debate 

para Psiquiatría y Atención Primaria: Compartiendo Experiencias, en la 

localidad barcelonesa de Sitges.  

“Este encuentro se ha consolidado como una óptima herramienta de 

aprendizaje, ya que ha sido reconocido de interés sanitario por el Ministerio 

de Sanidad y Consumo, y acreditado por el Sistema Español de Acreditación 
de la Formación Médica Continuada (SEAFORMEC)” explicó el Dr. José 

Ángel Arbesú, responsable del Grupo de Salud Mental de SEMERGEN y 
miembro del comité organizador de esta reunión.  

El encuentro fue inaugurado por Dña. Cristina Molina, Directora General de 

Salud Mental y Adicciones de la Consejería de Sanidad de Cataluña; el Dr. 
Julio Vallejo, presidente de la SEP; y la Dra. Paloma Casado, vicepresidenta 

1ª de SEMERGEN, que destacaron “la importancia de la comunicación y el 

abordaje del paciente desde ambos ámbitos asistenciales, y la necesidad de 
una óptima coordinación entre los mismos”.  

A lo largo de la reunión se abordaron diversos temas como la relación entre 
salud física y mental, la depresión a largo plazo, las viejas y nuevas 

adicciones, las diferencias de género en la enfermedad mental, el seguimiento 

del paciente con trastorno mental grave, la coordinación entre ambas 
especialidades y la entrevista clínica psiquiátrica breve.  

Relación entre salud física y salud mental  

Uno de los temas más interesantes abordados en este encuentro fue el de la 

salud física del enfermo mental, en el que se destacaron aspectos como la 

superior morbimortalidad de los pacientes con enfermedad mental y física, la 
difícil adherencia de los mismos al tratamiento y la necesidad de una efectiva 

coordinación de todos los profesionales de la salud implicados en el 



seguimiento del paciente con enfermedad mental, “ya sea en los controles de 

exámenes complementarios como en la adherencia al tratamiento, tanto de la 
práctica de hábitos de vida saludables como de las psicofarmacológicas”, 

destacó el Dr. Arbesú.  

La Dra. Camen Valdés, nueva presidenta de 

SEMERGEN-Madrid  

 

La población madrileña ha crecido de forma considerable en los últimos años, 

lo que ha originado un aumento de la sobrecarga en las consultas y un 
incremento de la burocratización de las mismas, lo que, unido a la falta de 

recursos humanos, ha llevado a una saturación de las consultas y a reducir el 

tiempo para dedicar a los pacientes, pieza fundamental del sistema sanitario.  

Para contrarrestar estos problemas, la nueva SEMERGEN-Madrid propone un 

cambio en el modelo de Atención Primaria. “Desde nuestra Junta se pretende 

devolver al médico de AP el papel que le corresponde, dotándole de 
autonomía para la gestión de su propia agenda de consulta, es decir, no ser 

un mero transcriptor de otras especialidades médicas. Además, es importante 
permitirle mayor disponibilidad para la investigación y, en definitiva, ser más 

responsable de sus decisiones, que sea valorado por ello y que esto se 

traduzca en un reconocimiento profesional, social, y económico”, explica la 
Dra. Carmen Valdés, nueva presidenta de SEMERGEN-Madrid.  



En esta misma línea, los objetivos principales de la delegación madrileña de 

SEMERGEN radican en conseguir mejorar la práctica clínica de los médicos 
de AP, y para ello, se debe contar con la Consejería de Sanidad de Madrid 

para que trabaje junto a SEMERGEN-Madrid en la creación de este nuevo 

modelo de AP definido anteriormente. “Debemos superar el hasta ahora 
conocido, aceptando sus limitaciones, adaptándolo a las necesidades 

actuales, poniendo en práctica un modelo más organizativo que suponga un 

nuevo incentivo profesional, que ilusione al médico que trabaja en él y, en 
definitiva, que pueda desarrollar plenamente sus capacidades”, propone la 

Dra. Valdés.  

Nueva estructura de SEMERGEN-Madrid  

Como toda Sociedad Científica, los pilares de SEMERGEN-Madrid están 

puestos en la formación, y para ello se ha creado una vicepresidencia docente 
dedicada íntegramente a esta parte, con el apoyo de dos vocalías de 

formación: una de pregrado, que tiene que ver con el hecho de que 

SEMERGEN disponga en la actualidad de tres cátedras, una de ellas en la 
Universidad de Alcalá; y otra de residentes, base y futuro de la sociedad.  

Por otro lado, es necesario mantener relaciones con los agentes sociales 
responsables de las necesidades laborales del colectivo médico, los sindicatos, 

donde también se ha creado una vocalía con una persona encargada de esta 

tarea y de las relaciones con otros niveles asistenciales, con el fin de colaborar 
para favorecer al máximo el buen funcionamiento sanitario.  

Por último, las relaciones con la Administración Autonómica también están 
recogidas en la figura de un vicepresidente, que cuenta con el apoyo de un 

vocal de relaciones institucionales, y van dirigidas especialmente a su relación 

con la Consejería de Sanidad, que por primera vez cuenta con una Dirección 
General de Atención Primaria.  

Actividades principales: DPC-AP  

Entre las actividades principales de SEMERGEN-Madrid en esta nueva etapa 
estarán: establecer relaciones con otros niveles asistenciales, dar a conocer la 

Sociedad y extender la oferta formativa poniendo en marcha el Desarrollo 
Profesional Continuo en Atención Primaria (DPC-AP).  

Partiendo de la base que la formación es la pieza clave en la actividad diaria 

del médico de AP, SEMERGEN-Madrid opina que se deben orientar sus 
esfuerzos en conseguir que la Consejería de Sanidad de Madrid facilite 

procesos de DPC a través de las Sociedades Científicas. El objetivo no es sólo 

acreditar la formación de los médicos, sino ir más allá, potenciando con este 



modelo alcanzar la máxima calidad y profesionalidad en el desarrollo de sus 

funciones asistenciales, docentes e investigadoras.  

Futuro de la AP madrileña  

Por todo ello, “pensamos que es necesario que potencie la Atención Primaria, 

destinando mayores recursos a este nivel asistencial, pieza fundamental del 
sistema sanitario; y que permita la desburocratización de las consultas, 

devolviendo al médico de AP las competencias para las que ha sido 

formado”, apunta la Dra. Valdés.  

Desde la Consejería de Sanidad de Madrid existe interés de colaboración con 

las distintas Sociedades de Atención Primaria, y por parte de la Dirección 
General de AP ya se han establecido contactos para ir juntos en este proceso. 

“La Junta Directiva de SEMERGEN-Madrid ve con ilusión este trabajo que 

nos han encomendado nuestros compañeros y, aunque no es tarea fácil, sí 
podemos decir que ponemos nuestra disposición para favorecer un modelo 

sanitario adecuado a las necesidades actuales”, finaliza la presidenta de 

SEMERGEN-Madrid.  

 

SEMERGEN y la Sociedad Española de Farmacéuticos 

comunitarios (SEFAC) unifican criterios en el campo 

digestivo  

Las patologías digestivas representan más del 30% de las consultas de AP y 

también es un motivo habitual de consulta en las farmacias. Por ello, médicos 
y farmacéuticos han decidido aunar sus criterios y esfuerzos para ofrecer una 

atención integral y coordinada a los pacientes.  

El resultado de esta iniciativa ha quedado plasmado en el primer Documento 
de Consenso en Patología Digestiva, elaborado por la SEMERGEN y la 

SEFAC, con el apoyo de Almirall. Dicho documento unificará criterios de 
actuación para estas dolencias, aunando la descripción que los facultativos 



hacen sobre estas enfermedades junto con la información aportada por los 

boticarios sobre la dispensación activa, el seguimiento farmacoterapéutico, 
interacciones y otra serie de consejos dietéticos.  

“El farmacéutico debe entender este documento como un guión a seguir 

cuando reciba en su local a un paciente con dolencias gástricas leves: acidez, 
náuseas, vómitos, diarreas, etc., para que sepa identificar de forma exacta los 

síntomas”, señala el Dr. Enrique Peña, coordinador del proyecto por parte de 

SEMERGEN.  

Las organizaciones médicas se unen para frenar el 

deterioro de la Atención Primaria  

Por primera vez en Extremadura, todas las sociedades científicas de medicina, 

colegios profesionales y sindicatos del ámbito sanitario, se han unido en una 
sola organización con un único propósito: atajar el deterioro que consideran 

que afecta a la Atención Primaria en Extremadura y ejercer de interlocutor 

oficial ante la administración pública.  

Para frenar este problema, se ha constituido en Cáceres el Consejo Médico de 

AP, que funciona desde principios de junio, y que pretende estudiar, 

consensuar y plantear al unísono propuestas que ayuden a mejorar la atención 
sanitaria que reciben los extremeños en el primer escalón: los médicos de 

familia y centros de salud.  

El Dr. José Polo García, responsable de organización en Cáceres de 

SEMERGEN-Extremadura, asegura que existe “cierto deterioro asistencial 

por la masificación enorme y el aumento de cargas burocráticas sobre los 
médicos, agravado por la carencia de profesionales”.  

“En Cañaveral, por ejemplo, yo veo una media de 40 personas al día en mi 
consulta, pero si mi compañero falta, veo mis 40 y los 40 de él, por lo que veo 

casi 90, con el agravante de que también llevo a los habitantes de Pedroso. 

En realidad, ya no se puede decir si dedico dos o tres minutos por paciente, es 
que no salen las cuentas”, lamenta el Dr. Polo.  

Se celebra el I Taller de Riesgo Vascular para médicos 

de Atención Primaria  



 

Durante los días 23 y 24 de mayo de 2008 se ha celebrado en Ronda (Málaga) 
el “I Taller de Riesgo Vascular para Médicos de Atención Primaria”, 

organizado por SEMERGEN-Andalucía, coordinado por los doctores José 

Mancera Romero y Francisco Moreno Muñoz y patrocinado por Sanofi-
Aventis, en el que han participado 30 residentes de toda la provincia de 

Málaga.  

Este taller, que va dirigido fundamentalmente a los residentes de último año 

de Medicina de Familia, tiene como objetivo general: capacitar a los médicos 

de Atención Primaria en el abordaje integral del paciente con riesgo vascular 
y, como objetivos específicos, la utilización de las guías de práctica clínica en 

el manejo del paciente diabético, de las guías de práctica clínica en el manejo 

del paciente hipertenso, de las guías de práctica clínica en el manejo del 
paciente con dislipemia y la valoración global del riesgo vascular en el 

síndrome metabólico.  

Los participantes valoraron de manera muy satisfactoria el desarrollo de los 

diferentes aspectos relacionados con el taller (valoración global de 4,72 sobre 

5 puntos) y aportaron comentarios y sugerencias que se incorporarán a las 
ediciones previstas. Además, este taller tiene solicitada la acreditación por 

SEAFORMEC.  

Estudio VICKS: La pérdida de olfato afecta al 60% de 

las personas consultadas  

Madrid, 6 de febrero de 2008. Laboratorios Vicks ha elaborado un estudio 

sobre el olfato y las emociones que analiza la importancia que tiene para los 

españoles el sentido del olfato en su día a día.  



Más de seis de cada 10 personas entrevistadas afirma que la pérdida de olfato 

debida a la congestión les provoca molestias y les afecta al estado de ánimo: el 
31,2% se siente torpe y cansado; el 21,6% experimenta frustración, rabia y 

enfado, mientras que el 11,3% se encuentra deprimido.  

Otras noticias  

Pese a que la congestión nasal se define como un síntoma bastante molesto, 

casi el 39,4% de los encuestados que sufre sus efectos suele esperar a que 
pasen. Por su parte, el 36,5% de los entrevistados afirma que usa 

descongestionantes nasales y el 26,1% declara que utiliza remedios caseros.  

Siete de cada diez andaluces afirman que la pérdida del olfato por la 
congestión nasal afecta su estado de ánimo y afirman sentirse más torpes, 

cansados y frustrados. Sin embargo, son los gallegos (78%) seguidos de los 

madrileños (64%) los que destacan por tomar más medidas cuando la nariz 
taponada les impide percibir los olores con normalidad.  

“La congestión nasal es uno de los síntomas más frecuentes y molestos de los 
resfriados”, comenta el Dr. Nicolás González Mangado, Jefe de Servicio de 

Neumología de la Fundación Jiménez Díaz, “ya que dificulta la respiración, 

disminuye la capacidad para percibir olores y, en definitiva, condiciona el día 
a día de las personas que la sufren”.  

 

SEMERGEN y semFYC no apoyan el plan de mejora 

de la SEMG  

En principio, ambas Sociedades Científicas no apoyarán el decálogo de 
medidas presentadas por la SEMG para mejorar la AP, en el marco de su XV 

Congreso Nacional.  

Comisión de Sanidad del Congreso  

El ministro de Sanidad y Consumo, Bernat Soria, en su comparecencia ante la 

Comisión del Congreso para exponer las líneas generales de su departamento, 
ofreció un gran Pacto por la Sanidad entre el Gobierno de España y las 



Comunidades Autónomas, al tiempo que propugnó que la presente legislatura 

debería ser "la de la concertación y no la de la confrontación". El ministro 
también defendió que su Ministerio comparta con el de Ciencia e Innovación 

el área de la Investigación Biomédica dentro de una política transversal.  

Desaceleración del gasto farmacéutico  

La consultora IMS Health, al presentar la evolución del mercado farmacéutico 

mundial en el año 2007, insistió sobre la desaceleración de su crecimiento, al 
tiempo que llamó la atención sobre algunos de los aspectos del cambio que se 

están detectando, como el hecho de que, por primera vez, un laboratorio (J&J) 

hubiera llegado a un acuerdo con el Servicio de Salud del Reino Unido para 
que financie un medicamento, Velcade, sólo en los pacientes en que hubiera 

sido eficaz y, en caso contrario, el laboratorio devuelve el dinero.  

Innovación en el SNS  

La secretaria general de la Federación Española de Empresas de Tecnología 

Sanitaria (Fenin), Margarita Alfonsel, en una intervención en las Jornadas de 
Economía Sanitaria, manifestó que la tecnología sanitaria se presenta cada vez 

más como un elemento dinamizador indispensable para garantizar la 

innovación en nuestro Sistema Nacional de Salud.  

Informe de quejas del Defensor del Pueblo  

La institución del Defensor del Pueblo ha hecho público su informe con las 
quejas recibidas en el año 2007, entre las que destacan las referentes a la 

sanidad y a la política social, que suman 2.278, de un total de 17.373, y en las 
que pone de manifiesto la insatisfacción de los usuarios por lo que consideran 

trato deficiente.  

Posible “eurohuelga” de médicos  

La Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM) ha señalado, ante la 

aprobación de la nueva directiva de tiempo de trabajo que permite ampliar la 
jornada laboral máxima a 65 horas semanales, que espera que el Parlamento la 

bloquee en el debate que tendrá lugar en el segundo semestre de este año; de 

lo contrario, Europa podría enfrentarse a la primera “eurohuelga” de médicos.  

Ricard Gutiérrez, nuevo vicepresidente de la OMC  

Tras su elección como vicepresidente de la Organización Médica Colegial 
(OMC), Ricard Gutiérrez ha agradecido el gran respaldo recibido. También se 

ha manifestado a favor de conseguir un mayor acercamiento con los colegios 



provinciales y con otras profesiones sanitarias, además de seguir luchando por 

la calidad de la asistencia y de la profesión.  

Nueva directivo de la CESM  

Andrés Cánovas y Patricio Martínez han relevado, respectivamente, a Ángel 

Pizarro y Carlos Amaya en las funciones de presidente y secretario general de 
la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM), cargos para los que 

fueron elegidos por votación mayoritaria en el X Congreso Nacional del 
sindicato, un encuentro que giró en torno al concepto de sindicalismo 

profesional “por y para el médico”.  

García-Estañ, nuevo presidente de la CND  

La Conferencia Nacional de Decanos de Medicina (CND) tiene nuevo 

presidente. Se trata de Joaquín García-Estañ, decano de la Facultad de 
Medicina de la Universidad de Murcia (UMU), que sustituye en el cargo a 

José María Peinado, quien dejará en breve su labor al frente del Decanato de 

la Facultad de Medicina de Granada. La candidatura de García-Estañ se 
impuso a la que presentó el decano de la Facultad de Medicina de la 

Universidad Autónoma de Barcelona, Joaquim Coll.  

Pregunta Invymark-Berbés  

Uno de cada cinco españoles tiene pensado hacer dieta o ya la está haciendo, 

según los datos de la pregunta Invymark-Berbés del mes de junio. La gran 
mayoría de las personas consultadas (el 80%) declara que no piensa realizar 

ningún tipo de dieta ni ahora ni en los próximos meses. El 8% de los 
consultados declara que sí está haciendo o hará dieta este verano, pero sin 

tomar productos adelgazantes por su cuenta. Otro 7% de la muestra, por su 

parte, declara que sí están haciendo o van a hacer dieta, pero con seguimiento 
por parte de un médico. Recurren a un profesional no médico para hacer el 

seguimiento de su dieta un 3% de las personas consultadas.  

La pregunta Invymark-Berbés es una iniciativa para proveer a sus clientes y 
amigos de información veraz sobre la situación de la opinión pública con 

relación a temas de actualidad vinculados a la salud. Para más información: 
www.berbes.com y www.invymark.com .  

Retorno de médicos a España  

La consultora Adecco asegura que, en los próximos doce meses, regresarán a 
España más de 550 médicos, gracias a una mejora de las ofertas laborables y, 

file:///C:/semergen/microsites/gaceta/Gaceta19.htm%23http:/www.berbes.com/
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sobre todo, como consecuencia del incremento de la retribución global de los 

médicos en los últimos dos años.  

Pacto por la Sanidad  

Al término de la reunión del Consejo Interterritorial del SNS, todos los 

consejeros de Sanidad, sin excepción, manifestaron su apoyo al Pacto por la 
Sanidad propuesto por el ministro, así como el acuerdo de no cambiar el 

modelo de financiación sanitaria, aunque sí coincidieron en que debía 
incrementarse la dotación para Sanidad.  

Gasto farmacéutico de mayo  

Según los datos remitidos por las comunidades autónomas a la Dirección 
General de Farmacia y Productos Sanitarios del Ministerio de Sanidad y 

Consumo, el gasto farmacéutico registrado en mayo del presente año ascendió 
a 980 millones de euros, lo que supone un incremento de un 3,41% respecto al 

mismo mes del año 2007. El crecimiento del gasto interanual mantiene su 

moderación y se sitúa en el 5,92%.  

Regulación de las competencias de Enfermería  

Las vocalías nacionales de Atención Primaria Urbana, de Rural y de Médicos 
de Administraciones Públicas del Consejo General de Colegios Médicos, han 

elaborado un documento (que ya cuenta con la aprobación del Pleno de la 

organización) en el que piden que se regulen las competencias y las funciones 
de la Enfermería para que estos profesionales sanitarios asuman tareas 

auxiliares que liberen tiempo a los médicos de este nivel asistencial.  

Estimados socios:  

Para mejorar la calidad de la Gaceta On-line SEMERGEN, queremos 

haceros una pequeña encuesta de satisfacción. Los datos obtenidos 

solamente se utilizarán a escala global, por lo que las respuestas serán 

consideradas anónimas.  

Para participar en la encuesta, haga clic aquí  

Encuesta de satisfacción  


